



PGE 2022

Política Territorial eleva su presupuesto a 510 millones de euros, con un incremento de 75,4 millones (17,36%)

Nota de Prena

- El secretario de Estado de Política Territorial, Alfredo González, destaca que este presupuesto “permitirá consolidar las líneas principales de actuación del Ministerio, reforzando la colaboración interterritorial, con la voluntad política de dialogar y alcanzar acuerdos con todas las administraciones públicas”
- Fortalecerá también a las entidades locales, subraya el secretario de Estado, que recibirán 149 millones de euros en 2022 en el marco del Plan de Recuperación para su modernización y digitalización. Las aportaciones a la cooperación local aumentan y superan los 36 millones y se incrementa la subvención a la FEMP
- El presupuesto mejorará asimismo la prestación y calidad de los servicios de las delegaciones y subdelegaciones del Gobierno, destinando 272 millones, con un incremento de 6,6 millones de euros, para reforzar su labor y la presencia de la AGE en el territorio

Madrid, 15 de octubre de 2021.- El Ministerio de Política Territorial contará en 2022 con un presupuesto de 510 millones de euros, con un incremento de 75,4 millones de euros, un 17,36% más.

El secretario de Estado de Política Territorial, Alfredo González, destaca que este presupuesto “permitirá consolidar las líneas principales de actuación del Ministerio, reforzando la colaboración interterritorial, con la voluntad política de dialogar y alcanzar acuerdos con todas las administraciones públicas”.

Fortalecerá también a las entidades locales, que “recibirán 149 millones de euros en 2022 en el marco del Plan de Recuperación para su modernización y digitalización. También aumentan las aportaciones a la cooperación local, superando los 36 millones, y se incrementa la subvención a la FEMP”. Asimismo, mejorará la prestación y calidad de los servicios de las delegaciones y subdelegaciones del Gobierno, “con 272 millones, 6,6 millones más que en 2021, para reforzar su labor y la presencia de la AGE en el territorio”.

Alfredo González subraya que el presupuesto del Ministerio de Política Territorial “va a consolidar la colaboración entre las distintas administraciones públicas, va a mejorar la cohesión territorial y va a garantizar que la recuperación económica y social llegue hasta el último rincón de nuestro país”.

Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia

En el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), el Ministerio de Política Territorial contará con 391,4 millones de euros en 3 años para financiar el Plan de modernización de las entidades locales y con 4 millones de euros para digitalización y modernización de actuaciones y servicios del propio departamento ministerial.

De esta cantidad global, en 2022 se dispondrá de 149 millones de euros para las EELL y 2 millones de euros para proyectos del Ministerio. A modo de ejemplo, se promoverán iniciativas para el desarrollo de plataformas de colaboración interadministrativa y simplificación y mejora de plataformas existentes relacionadas con las subvenciones para entidades locales.

Presupuesto por programas presupuestarios

El Ministerio de Política Territorial cuenta con 6 Programas: 4 programas presupuestarios de gastos ejecutados directamente por los centros directivos del departamento ministerial y 2 programas vinculados al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Entre los programas destaca, más allá de los vinculados al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia ya mencionados, el programa de AGE en el Territorio que dotado con 272 millones de euros promueve la puesta en marcha del Plan Estratégico integral, con aumento humano y técnico para la mejora de los servicios de la AGE en el territorio e inversiones de modernización tecnológica en delegaciones y subdelegaciones del Gobierno. Se mejorará servicios en áreas importantes como Oficinas de Extranjería, Centros de Vacunación Internacional, Unidades de Coordinación contra la Violencia sobre la Mujer y Puestos de Inspección Fronteriza.

También cuenta con el programa de organización territorial del Estado y sistemas de colaboración, financiado con 10,85 millones de euros, que persigue impulsar la colaboración interadministrativa entre los tres niveles territoriales (central, autonómico y local). En el marco de este programa se ha presupuestado un futuro convenio con CCAA para el establecimiento de un sistema de indicadores que permitan medir el cumplimiento de la Carta Europea de Lenguas Regionales y Minoritarias del Consejo de Europa.

Por último, en el programa de cooperación económica local del Estado se impulsa el sistema de cooperación entre la AGE y las entidades locales mediante su participación en diferentes líneas de actuación que aportan recursos financieros especiales a las EELL para el desarrollo de sus políticas públicas. Está dotado con 36,4 millones de euros, con un incremento del 2,83%. Destaca el incremento del 19%, hasta alcanzar 2,5 millones de euros, de la transferencia a la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP). Se mantienen 30 millones de euros para financiar el Fondo de Inversión de Teruel (FITE)